

Martes 11 de junio de 2019

Reforma La incertidumbre es mayor.- Banxico

Jessika Becerra Cd. de México (11 junio 2019).- La incertidumbre sobre el crecimiento económico podría ser mayor en los siguientes trimestres, reconoció Alejandro Díaz de León, gobernador del Banco de México (Banxico) Al participar en la Reunión Nacional de Consejeros Regionales de BBVA Bancomer, el gobernador recordó que la economía mexicana desaceleró en el cuarto trimestre del 2018 y en el primer trimestre del 2019. Díaz de León explicó que los sectores construcción e industrial han tenido cierta contracción en los datos más recientes, lo que repercute en un menor crecimiento para México. P.C. Banco de México, crecimiento económico Hilan reservas internacionales 7 alzas

Notimex Cd. de México (11 junio 2019).- Al 7 de junio de este año, el saldo de las reservas internacionales del País alcanzó 178 mil 291 millones de dólares, lo que significó un aumento semanal de 435 millones, con lo que sumó su séptima semana al alza, informó el Banco de México (Banxico). En su boletín semanal, el instituto central precisó que la variación semanal en el saldo de las reservas se debió principalmente al cambio en la valuación de sus activos internacionales. De esta forma, el saldo registró un crecimiento acumulado de 3 mil 498 millones de dólares respecto al cierre de 2018, cuando se colocaron en 174 mil 793 millones. En la semana que finalizó el 7 de junio, la base monetaria (billetes y monedas en circulación y depósitos bancarios en cuenta corriente en el Banco de México) disminuyó en 2 mil 475 millones de pesos, hasta un billón 572 mil 061 millones, lo que implicó una variación anual de 4.3 por ciento. P.C. Banco de México, reservas internacionales Repunta producción industrial en abril

Ernesto Sarabia Cd. de México (11 junio 2019).- Después de registrar en marzo una caída de 1.23 por ciento, durante abril del año actual la producción industrial del País aumentó 1.45 por ciento, según cifras desestacionalizadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El crecimiento de abril fue el más alto desde el 1.51 por ciento de septiembre de 2018. Los incrementos en tres de los cuatro grandes grupos que la integran dieron soporte a la variación favorable de la actividad industrial en el cuarto mes de este año, liderada por el rubro constructor. La producción en la industria de la construcción se había reducido en febrero y marzo, pero durante abril se anotó un incremento de 2.18 por ciento mensual. P.C. INEGI, sector industrial, producción Queda corto Gobierno en redes telecom

Alejandro González Cd. de México (11 junio 2019).- A seis años de haberse realizado la reforma constitucional de Telecomunicaciones, el Gobierno federal ha quedado corto en garantizar el despliegue de infraestructura, sobre todo la fibra óptica de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), coincidieron especialistas. A pesar de que la reforma se realizó en el sexenio pasado y el proyecto de CFE no avanzó, la actual Administración no ha dado la certeza de hacerlo y lejos de ello, ha generado incertidumbre específicamente en temas de infraestructura. P.C. CFE, telecomunicaciones, gobierno federal Desaprovecha México el bono femenino

Verónica Gascón Cd. de México (11 junio 2019).- La participación de las mujeres en el ámbito laboral de México es la segunda más baja entre los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). En el País, 48 por ciento de las mujeres de 15 a 64 años de edad trabajan, cifra muy por abajo del 70 por ciento que es el promedio del organismo internacional. México sólo es superado por Turquía, donde menos de 40 por ciento de las mujeres trabaja. Además, el número de mexicanas que no estudia ni trabaja es cuatro veces mayor que el de los hombres. P.C. OCDE, género, mujeres, trabajo Ven corta meta de reducir informalidad

Jorge Cano Cd. de México (11 junio 2019).- El objetivo planteado en el Plan Nacional de Desarrollo (PND) de llevar la informalidad laboral a 54 por ciento, desde el actual 57 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), es poco ambicioso, analizó José Luis de la Cruz. "Los objetivos tendrían que ser más ambiciosos, ahora la informalidad laboral es de 57 por ciento, llevarla a 54 es casi inercial si se observa lo que pasó el sexenio pasado, que bajó de 60 a 57 por ciento", aseguró el director general del Instituto para el Desarrollo Industrial y el Crecimiento Económico (IDIC). Detrás de la informalidad está la mala distribución de la riqueza, señaló. La informalidad, refirió, produce 22 por ciento del PIB, pero emplea a 57 por ciento de la población. P.C. PND, economía informal, empleo El Economista CNH aprueba plan de inversión de Shell en aguas ultraprofundas Reuters y Notimex La Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) aprobó este martes los planes de exploración en aguas profundas para cinco áreas operadas por Royal Dutch Shell en aguas territoriales mexicanas cerca de la frontera marítima de los Estados Unidos. Los planes comprometen a la petrolera angloholandesa a invertir al menos 397 millones de dólares en los próximos cuatro años, pero si la perforación es exitosa, la inversión podría aumentar hasta unos 1,300 millones de dólares, según el regulador petrolero mexicano. P.C. CNH, sector energético, Shell, inversión, aguas profundas Pequeños comerciantes, en alerta por estancamiento económico e inseguridad Lilia González Lilia González El pequeño comercio en México prendió el foco “amarillo” al gobierno de Andrés Manuel López Obrador, pues observan un panorama económico en sus negocios de incertidumbre, rodeado de la caída en las ventas, repunte de inseguridad, políticas públicas fallidas y temor por un eventual incremento en impuestos especiales. El 85% de los empresarios pequeños (comercios y tiendas de la esquina) afirma que sus ventas van a la baja y observa que los precios de los productos incrementan; mientras que el 60% opina que el panorama de la inseguridad continúa azotando a la comunidad, arrojó la décima encuesta de la Alianza Nacional de Pequeños Productores (ANPEC) 2019. P.C. ANPEC, comercio, inseguridad México desbanca a China como primer socio de EU Roberto Morales México, en la primera posición, y Canadá, en la segunda, desplazaron a China como los mayores socios de Estados Unidos en el comercio de productos durante los primeros cuatro meses del 2019. Este cambio en la clasificación ocurre mientras se discute la ratificación del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) en los poderes legislativos de los tres países, al tiempo que permanece una guerra comercial entre Estados Unidos y China. En tanto ha permanecido esta guerra comercial, México ha ganado mayor participación en el mercado estadounidense frente a Canadá y, en general, frente al promedio del resto de los demás proveedores externos. P.C. comercio, economía mundial México, con 45 días para reducir migración: Ebrad Jorge Monroy El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, reveló que México se comprometió con Estados Unidos (EU) a reducir en 45 días

la migración proveniente de Centroamérica, pues de lo contrario el gobierno mexicano se obligaría a presentar al Congreso un acuerdo migratorio regional y surgiría nuevamente la posibilidad de que EU aplique aranceles a los productos mexicanos. Acompañado del presidente Andrés Manuel López Obrador en Palacio Nacional, el canciller Marcelo Ebrard indicó que en 45 días los gobiernos de México y EU harán una evaluación de los acuerdos alcanzados, "y si no logramos los resultados tendríamos que participar en discusiones para un acuerdo (regional con Brasil, Panamá, El Salvador, Honduras y Guatemala) que incluya el retorno de solicitantes de asilo bajo una perspectiva regional". P.C. migración, aranceles, acuerdo migratorio

Productividad laboral suaviza caída trimestral Redacción El Índice Global de Productividad Laboral de la Economía en el país, con base en las horas trabajadas y con cifras desestacionalizadas, cayó 0.5% en el primer trimestre del 2019. Si bien el indicador ligó su quinto trimestre en contracción, ésta se suavizó pues en el trimestre inmediato anterior la caída fue de 1 por ciento. De acuerdo con el reporte trimestral del Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi), refiere que considerando los grupos por actividad económica, la productividad laboral cayó 1.4% anual en el sector terciario; respecto al sector secundario, este creció 1% entre enero y marzo de este año. Mientras que el sector primario repuntó 6.4% en el primer trimestre del 2019. P.C. INEGI, productividad laboral

Costo de la deuda estaría presionado por volatilidad cambiaria: expertos Elizabeth Albarrán De mantenerse la volatilidad en el tipo de cambio y un posible incremento en las tasas de interés, se podría tener un impacto en el costo financiero de la deuda del sector público, lo cual implicaría una presión para las finanzas públicas del país, indicaron expertos. "Si de por sí ya habíamos visto que el costo financiero de la deuda había aumentado en el 2018, con una mayor depreciación del peso y una mayor tasa de interés se podría ver este costo más elevado", dijo Gabriela Soni, gerente de inversiones de UBS Asesores México. P.C. deuda, finanzas públicas

Reservas internacionales hila siete semanas al alza Notimex Al 7 de junio de este año, el saldo de la reserva internacional del país alcanzó 178,291 millones de dólares, lo que significó un aumento semanal de 435 millones de dólares, con lo que suma su séptima semana al alza, informó el Banco de México (Banxico). En su boletín semanal, el instituto central precisó que la variación semanal en el saldo de la reserva internacional se debió principalmente al cambio en la valuación de los activos internacionales del Banxico. De esta forma, el saldo de la reserva internacional registra un crecimiento acumulado de 3,498 millones de dólares respecto al cierre de 2018, cuando se colocaron en 174,793 millones de dólares. P.C. Banco de México, reserva internacional

Piden regresar deducibilidad a 100% en prestaciones laborales Elizabeth Albarrán Las reformas en materia fiscal y de pensiones que se busquen hacer en la mitad del sexenio de Andrés Manuel López Obrador deben contemplar la deducibilidad a 100% de las prestaciones laborales que hacen las empresas a sus trabajadores y revisar qué tan viable es aumentar las aportaciones de 6.5%, indicaron expertos. Roberto Rocha, expresidente de la Asociación Mexicana de Actuarios Consultores, explicó que, en el 2014, cuando entró en vigor la reforma fiscal, se limitó la deducibilidad hasta 53% en el pago de aguinaldos, primas vacacionales, horas extra, vales de despensa y gasolina, así como en fondos de ahorro y seguros de vida. P.C. reforma fiscal, pensiones

Turismo impulsa a las actividades industriales Camila Ayala Espinosa La detonación del sector turístico en los estados de Baja California Sur, Colima, Quintana Roo y Sinaloa provocó un efecto multiplicador positivo en sus actividades industriales, particularmente en la construcción. De acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía, las entidades que mostraron los mayores crecimientos anuales en la producción industrial del país durante febrero del 2019 —y con tasas de doble dígito— fueron Baja California Sur (16.0%), Colima (14.8%), Quintana Roo (11.4%) y Sinaloa (10.6 por ciento). P.C. turismo, sector industrial

Trump insiste en que aún no se revelan todos los detalles del acuerdo con México Reuters El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, dijo la mañana de este martes que parte del acuerdo migratorio anunciado con México la semana pasada aún no se ha dado a conocer, a pesar de los comentarios de altos funcionarios mexicanos. "¡La parte más importante del acuerdo con México aún no ha sido revelada!", escribió el presidente en Twitter, sin ofrecer detalles. P.C. Estados Unidos, acuerdo migratorio

La Jornada México hará todo para que Pemex retome grado de inversión: Romo Julio Gutiérrez e Israel Ciudad de México. Salvar a Petróleos Mexicanos (Pemex) y regresarle el grado de inversión en un año ante las agencias calificadoras es "una obligación y no un deber", aseguró Alfonso Romo Garza, jefe de la oficina de presidencia. Además, indicó que no existe la posibilidad de revivir el Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM) en Texcoco. "Tenemos que hacer todo lo posible como lo hicimos ahora para defender el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) y los aranceles, tenemos que hacer todo lo posible para que Pemex regrese a su grado de inversión y México empiece otra vez a ganarse la confianza de todos. Pemex es una obligación, no es un deber, es parte del corazón y la columna vertebral", refirió. P.C. PEMEX, sector energético, inversión

Seguridad y situación económica no han mejorado: ANPEC Susana González G. Ciudad de México. Entre propietarios y clientes de los pequeños comercios, como misceláneas y tiendas de abarrotes, la seguridad pública y la situación económica de México no ha mejorado pese a los seis meses que han transcurrido del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, revela la décima encuesta de la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (ANPEC). Para seis de cada 10 comerciantes entrevistados "no ha habido un cambio en la inseguridad pública" y cuatro de cada 10 aseguran ser víctimas de extorsiones por parte de la delincuencia. "La inseguridad se ha normalizado y la hemos digerido como algo común y constante", indicó Cuauhtémoc Rivera, presidente de la ANPEC. P.C. ANPEC, sector servicios, comercio, inseguridad, seguridad pública, situación económica

Prevé Nahle que Semarnat dé mañana dictamen ambiental de Dos Bocas Alonso Urrutia Ciudad de México. La secretaria de Energía, Rocío Nahle, anunció que es inminente el anuncio de la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales sobre la Manifestación de Impacto Ambiental de la refinería de Dos Bocas. Entrevistada muy brevemente en Palacio Nacional, la funcionaria dijo que muy probablemente mañana se haga público el resultado. Aunque oficialmente la obra comenzó el pasado 2 de junio, su arranque fue cuestionado desde algunos sectores políticos y de organizaciones ambientalistas por la falta de los permisos ambientales que permitieran iniciar los trabajos en Tabasco, este miércoles podría recibir el aval definitivo para su construcción. P.C. Secretaría de Energía, Semarnat, refinería Dos Bocas, medio ambiente

Peso se aprecia; cotiza a

19.16 por dólar Julio Gutiérrez Ciudad de México. El peso inicia la sesión con una ganancia de 6 centavos frente al dólar, principal moneda de negociación en el mercado cambiario. El tipo de cambio se colocó a 19.16 pesos por dólar, apreciación de 0.05 por ciento de la moneda nacional. Ayer, el peso tuvo su mejor apreciación desde el 3 de julio de 2018, después de las elecciones federales, y cerró la sesión en 19.22 pesos por dólar. Las ganancias del peso frente al dólar, indican analistas, obedecen a un mayor optimismo luego que el gobierno estadounidense y el mexicano alcanzaron un acuerdo para no aplicar aranceles de cinco por ciento a todas las exportaciones mexicanas. P.C. tipo de cambio Prevén aumento de exportaciones agroalimentarias Susana González G Ciudad de México. Para este año se prevé que las exportaciones agroalimentarias de México aumenten 4.19 por ciento para llegar a 35 mil 900 millones de dólares, en tanto que las importaciones crecerán 5.16 por ciento al sumar 28 mil 500 millones de dólares, siendo Estados Unidos principal destino de dichos productos, de acuerdo con el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). Si bien México es superávitaro, en general, en la balanza agroalimentaria, en 2 de los cinco grupos de alimentos que la conforman es deficitario: en granos básicos y oleaginosas, así como en productos pecuarios. P.C. sector agroalimentario, exportaciones Instituto Nacional de Migración condena acuerdo migratorio con EU la Redacción Ciudad de México. El Consejo Ciudadano del Instituto Nacional de Migración expresó su preocupación por el acuerdo alcanzado entre los gobiernos de México y Estados Unidos que se traducirán en "la militarización de la frontera sur de México y en la participación de la Guardia Nacional en la detención migratoria. En ese sentido, manifestamos nuestro rechazo contundente a que, frente a la amenaza de imponer aranceles a los productos mexicanos, se utilice a las personas migrantes como moneda de cambio". Mediante un comunicado el Consejo Ciudadano dijo que estos alcances del acuerdo se patentizan en la instalación de retenes militares en coordinación con agentes del INM. Así como las policías estatal y municipales de Chiapas. P.C. INM, Estados Unidos, aranceles, migración El País Trump dice que en Europa hay una avalancha de turistas por culpa de la Reserva Federal SANDRO POZZI Donald Trump vuelve a la carga a una semana de que la Reserva Federal celebre su próxima reunión. El presidente de Estados Unidos lo hace para culpar a su banco central de la fortaleza del dólar, por haber subido los tipos de interés "demasiado rápido". Pero si en el pasado llegó a compararla con un mal jugador de golf, esta vez utiliza para apuntalar sus críticas hacia la estrategia monetaria de Jerome Powell un artículo sobre la avalancha de turista en Europa. P.C. Estados Unidos, Unión Europea, Reserva Federal, turismo México admite que el acuerdo migratorio con EE UU no es definitivo y le permite ganar tiempo ante Trum JAVIER LAFUENTE AMANDA MARS A medida que se conocen más detalles del acuerdo sobre migración alcanzado el pasado viernes entre el Gobierno de México y el de Estados Unidos, se consolida la idea de que ni mucho menos es un pacto definitivo, sino más bien un balón de oxígeno para México, que gana tiempo y evita la imposición de aranceles de forma inmediata. No solo porque las amenazas de Trump no han cesado desde que se firmase el documento, sino porque los compromisos adquiridos por el Gobierno de López Obrador no van a depender exclusivamente de México. P.C. migración Privatización, amiguismo y acuerdos comerciales PAUL KRUGMAN Todos los que han seguido la visita de Donald Trump a Reino Unido seguramente tienen una escena preferida de desastre diplomático. Pero el momento que más ha contribuido a envenenar las relaciones con nuestro aliado — y a truncar cualquier posibilidad que hubiese de alcanzar el "tremendo acuerdo comercial" que Trump pretendía ofrecer — fue la aparente insinuación de Trump de que ese acuerdo implicaría abrir el Servicio Nacional de Salud británico (NHS, por sus siglas en inglés) a las empresas privadas estadounidenses. Eso dice algo de las cualidades de nuestro presidente, sobre quien lo mejor que alguien puede decir en su defensa es que no sabe de qué está hablando. Sin embargo, sí que sabe qué es el NHS, solo que no entiende cuál es su función en la vida británica. Al fin y al cabo, el año pasado tuiteó que los británicos se manifestaban en las calles para protestar contra un sistema sanitario que "iba a la quiebra y no funcionaba". En realidad, las manifestaciones eran a favor del NHS y demandaban más financiación pública. P.C. Estados Unidos, Reino Unido, acuerdos comerciales, economía mundial